

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 12 de Mayo de 2005

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: **Agenda**

Presentador: Rhina Cardenal

Invitado: José Antonio Alvarado (Director del FISE)

Tema: Crisis energética

Alvarado calificó de inconstitucionales las reformas a la Ley de Propiedad. Responsabilizó a la Asamblea Nacional por la crisis energética que vive el país, debido a que se han opuesto a la aprobación de leyes que den apertura a la industria energética.

Instó a la población a protestar en las calles en contra de las arbitrariedades que están cometiendo los diputados del FSLN y del PLC.

Por su parte Cardenal expresó que los empresarios de telecomunicaciones "se están poniendo la soga al cuello", al girar cheques a nombre de la SISEP y no de TELCOR. Reiteró que las reformas son inconstitucionales, porque así lo resolvió la CCJ.

#### Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Noel Vidaure

Tema: Unidad del Partido Conservador

Vidaure señaló a Mario Rappaccioli como responsable de su renuncia a la candidatura a la Presidencia por el Partido Conservador en el año 2001, argumentándole que de no hacerlo el FSLN ganaría las elecciones. Rappaccioli vía telefónica desmintió a Vidaure y aclaró que su renuncia se dio después de que este se reuniera con un funcionario de la embajada americana.

#### Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Aldo Argüello Castellón (INATEC)

Tema: Seminario de Formación Profesional

#### Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitados: Mario Fulvio Espinoza, José Esteban Quezada y Manuel Eugarríos

Tema: Ley de la Propiedad

Mario Fulvio destacó que no se debe de permitir que extranjeros incidan en la resolución de los problemas nacionales, por lo tanto Nicaragua debería de ser más autónoma y rechazar ese tipo de ambigüedades.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 2 -

José Esteban dijo que la ingerencia norteamericana ha sido permanente, pero la independencia de Nicaragua está en base a su capacidad de sobrevivir solo y no se puede vivir solo cuando se depende económicamente, como lo viene haciendo Nicaragua. Asimismo, dijo que los créditos internacionales se someten a obediencia política a lo que han estado en el Gobierno.

Manuel Eugarríos comentó que se está viendo la ingerencia norteamericana en las reformas al Instituto de la Propiedad negándole o quitándoles la visa a políticos.

Según José Esteban Quezada el acuerdo político entre liberales y sandinistas, mantienen atado al Gobierno y su espacio de actuación es limitado, lo que origina crisis políticas.

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
José Antonio Alvarado (Director del FISE)	Crisis energética	Agenda	Canal CDNN

### Anexo a Segunda Entrega Monitoreo 12 de Mayo de 2005

#### NOTICIAS DE RADIO

+Adolfo Jarquín aseguró que ciertas empresas ofrecieron traer petróleo al país a un precio más bajo, a ocho córdobas menos para el consumidor, pero nadie hizo nada al respecto.

+Recomendó al PLC no poner a ningún liberal al frente del Instituto de la Propiedad porque según él, este es un rollo que después pueden pagar muy caro.

#### Bolsa de Noticias

##### **+Bolaños: Bush logrará aprobación del CAFTA. (Portada)**

+En una entrevista a la BBC en Washington, el presidente Enrique Bolaños se mostró seguro que su homólogo George W. Bush logrará convencer al Congreso EEUU para la ratificación del CAFTA.

##### **+Guerra contra Montealegre. (Pág. 3)**

+La dirigencia del PLC en ofensiva final contra Eduardo Montealegre.

##### **+Van primarias, pero con estatutos reformados. (Pág. 3)**

+El Partido Liberal está dispuesto a celebrar elecciones primarias para elegir al candidato presidencial, no sin antes reformar los estatutos del partido a la gran convención del próximo 11 de julio.

##### **+Los duros a El Chile. (Pág. 3)**

+Para este viernes está previsto que la línea dura del PLC se reúna de emergencia con el líder del partido, Arnoldo Alemán. El propósito de la reunión es sentar la posición del partido frente a la elección de las autoridades de la SISEP y del Instituto de la Propiedad, principalmente después que se han denunciado presiones políticas para evitar que un sandinista sea electo director de la propiedad.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 3 -

### +Diálogo nacional en “alitas de cucaracha”. (Pág. 3)

+Sandinistas responsabilizan al gobierno de retirarse una vez más del diálogo y paralizar las soluciones a la problemática nacional.

### +Procuradores de C. A demandan pensión para afectados del Nemagón. (Pág. 7)

## PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

### Canal 10

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Ariel Granera

Tema: Diálogo Nacional

El diputado Wilfredo Navarro dijo ayer que se salió de la reunión de la Asamblea Nacional mientras se discutía la reforma a la ley de la propiedad porque no estaba de acuerdo con la propuesta del FSLN, al respecto Jaime Arellano se preguntó ¿Qué clase de líder es Navarro, que en vez de dejar sentada su posición ante ésta ley cogió el camino más fácil, apagar el botón y salirse de la reunión? ¿Cómo es que quiere ser Presidente, sí a la hora de las piedras pomas huye? ¿Cómo va a justificar esta actitud ante sus correligionarios? Señaló que si Navarro no votó a favor de lo que su partido acordó con el FSLN, cayó en indisciplina partidaria. “Entonces si a Maria Eugenia Sequeira la separaron de ser vice-jefa de la bancada del PLC porque supuestamente no votaba como la bancada lo acordaba, ¿Qué sanción le van a poner a Navarro por no tener disciplina partidaria? Señaló Arellano.

Granera dijo tener confianza que los problemas energético y presupuestario se van a superar, también resaltó el hecho de que las recaudaciones de impuestos han alcanzado indicadores record, lo que demuestra que hay un mayor dinamismo en la economía. Por su parte Arellano reconoció que va avanzando.

Granera señaló que a pesar de que Nicaragua sacó mayor ventaja al CAFTA, la Asamblea Nacional no lo ha aprobado por politiquería, haciendo daño al pueblo con esta actitud.

### Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: José Figueroa (Diputado FSLN) y Mauricio Alas (Intendente de la Propiedad)

Tema: Reformas al Instituto de la Propiedad

Mario Alas dijo que como Ejecutivo y como empleados de la Intendencia de la Propiedad en este momento han venido discutiendo con las bancadas liberales y sandinistas posiciones en relación a ver si realmente una ley viene a mejorar las condiciones sociales de la población nicaragüense y buscar como agilizar los procesos de titulación, de indemnización a los diferentes demandantes, pero ¿qué es lo que sucede con esto? nosotros teníamos planteados aportes técnicos, pero la ley que hicieron tiene un vacío, no indica de quién depende este instituto, de dónde encontrará presupuesto para hacer su funcionamiento y también está quitando la legitimidad y los poderes que el Ejecutivo tiene, con relación de poder agilizar los procesos de titulación, dado que le quitaron todo el poder al Ejecutivo.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:24

PAG - 4 -

José Figueroa dijo “que por un acuerdo político en la mesa del diálogo nacional se formó una mesa de la propiedad, en la que estuvo por parte del Ejecutivo el Dr. Sandino, Víctor Manuel Talavera y Juan Sebastián Chamorro y de parte del FSLN y el PLC estuvimos varios diputados, para mejorar técnicamente esta ley, se plantearon un conjunto de reformas por parte del Ejecutivo, que fueron recogidas en esta mesa y al final logramos ponernos de acuerdo las tres partes en 22 reformas de los 49 artículos que tenía la ley. Nos pusimos de acuerdo en incorporar cinco artículos nuevos, todos ellos, sin excepción, propuestas presentadas por el Ejecutivo. Fue un esfuerzo en el cual tuvimos quince reuniones. La Asamblea Nacional como muestra de voluntad política y para darle cumplimiento a un acuerdo político del Diálogo Nacional incorporó todas las reformas que fueron consensuadas a una ley de reforma, a esta ley 512. Fue aprobado a como lo discutimos en la mesa del Diálogo Nacional”.

### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Pedro Blandón Moreno (Maderero)

Tema: Deforestación

Moreno aclaró que ellos están trabajando en el Atlántico con el Fondo Mundial para la Naturaleza y trabajan con planes de manejo e impacto ambiental.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua